
Noticias breves

III Jornadas Tecnicas sobre Desarrollo y
Gesti6n Ambiental de Campos de Golf

I pasado 5 de noviembre de 2009 tuvieron lugar en las ins-
talaciones de La Torre Golf Resort en Torre Pacheco las III
Jomadas Tecnicas sobre Desarrollo y Gesti6n Ambiental de

Campos de Golf.La Direcci6n General de Planificacion, Evaluaci6n
y Control Ambiental de la Consejeria de Agricultura y Agua de la
Comunidad Aut6noma de la Regi6n de Murcia, con la colaboraci6n
de diferentes organismos, entidades yempresas, organiz6 estas jor-
nadas; que tienen el objetivo de.formar e informar, as! como de po-
ner en comun sensibilidades y criterios en torno al mundo del golf.
Se analizaron los marcos legales respecto al golf en las regiones de
Murcia y Andaluda; se evaluaron distintos aspectos medio ambien-
tales en campos de golf; se realizaron presentaciones sobre el
Pitch&Putt de TorrePacheco y el Centro Tecnol6gico de Madrid y
se debatieron temas de interes en dos mesas redondas. Las jorna-
das fueron un exito de asistencia y las conferencias despertaron un
gran interes.

IV feria de madrid golf
a feria ha resultado un exito de publico y de actividad co-
mercial, consolidandose como referente del sector en Euro-
pa y como punto de encuentro imprescindible para la indus-

tria del golf. Mas de 14-000 personas asistieron a la feria ubica-
da en el recinto de IFEMA, superando as! la cifra del a ill ante-
rior. Sectores como el turismo del golf 0 la ense ranza estuvieron
presentes. La gesti6n y el mantenimiento de campos de golf fue-
ron tambien abardados en el programa de conferencias de la fe-
ria. Los golfistas tambien disfrutaron de la feria gracias a las nu-
merosas actividades preparadas, concursos, charlas formativas etc.
que se pusieron a su disposici6n.

Demostraci6n de
maquinaria en Club
de Golf Aloha

I pasado 26 de noviembre tuvimos la ocasi6n de disfru-
tar de una demostraci6n de maquinaria organizada por
Lantana Trading y patrocinada por Atica Maquinaria en

el Club de golf Aloha de Marbella. Fue una jornada sin prece-
dentes, donde asistieron alrededar de 60 profesionales del sec-
tor y se demostraron un gran numero de novedades. Despert6
gran interes la presentaci6n par parte de Groundsman, de la pri-
mera aireadora del mercado que pincha y recoge el canuto, de-
jando el green limpio. Igualmente se mostr6 una barredora de
canutos autopropulsada y con descarga en altura. Baroness hizo
patente, a traves de su representante en Europa, su apuesta par
el empuje de una nueva empresa como Lantana Trading, y re-
salt6 la cali dad de corte de sus manuales para greens, incluyen-
do la flotante con el diametro de molinete mas peque ill del mer-
cado. Se expusieron un total de 20 maquinas que apartan solu-
ciones profesionales al mantenimiento de un campo de golf.
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R ecientemente he tenido la gran experiencia de poder
asistir a vuestro Congreso de la AEdG en Granada y
tambien el honor de hacer la apertura del mismo jun-

to con vuestro Presidente Francisco Carvajal.
EI Congreso ha sido un gran exito, con mas de 250 Gre-

enkeepers asistiendo al mismo, 10 cual representa mas de
un 50 % de vuestro numero de miembros. He trabajado con
la AEdG desde hace 13 ahos y he visto tanto el crecimien-
to de la asociacion, como el reconocimiento por su valioso
trabajo sirviendo a mas de 3°0.000 golfistas espa holes yal
resto de los que viajan a Espa na a jugar en sus campos.

Espa na como muchos otros paises esta sufriendo la cri-
sis econ6mica actual y en mi opinion, esta crisis en el golf
se ha agravado por la construcci6n masiva asociada, que ha
sido la gran base econ6mica durante muchos a hos.

EI programa de formaci6n llevado a cabo durante el Con-
greso, ha provisto de herramientas muy valiosas para que
los Greenkeepers esten mejor preparados al afrontar los re-
tos presentes y futuros. Ademas del excelente programa edu-
cacional, el Congreso ha sido un foro ideal de debate para
discutir los problemas que actualmente nos afectan en nues-
tro trabajo. Espa na es un pais muy entusiasta y asi 10 refle-
ja la Asociaci6n de Greenkeepers y sus miembros con su con-
tinua ambici6n por forrnar, aprender y desarrollarse profe-
sionalmente.

Nuestra beca de estudios FEGGA con base en la regi6n
de Murcia, y desarrollada en colaboraci6n con Polaris
World y Ransomes-Jacobsen, continua siendo ampliamen-
te reconocida por su alta calidad que combina una gran ex-
periencia profesional con un programa academico elabora-
do por el internacionalmente reconocido Elmwood College,
situado en Escocia. Actualmente estamos bus cando estudian-
tes para ocupar las plazas del pr6ximo a ID que dara comien-
zo en Abril. Si crees que esta oportunidad puede adaptar-
se a tus necesidades y aspiraciones, no dudes en ponerte en

contacto con la Asociaci6n Espa rola de Greenkeepers para
realizar la solicitud de la plaza.

Con respecto a la educaci6n, a dia de hoy ya hemos com-
pletado los Estandares Europeos bajo la marca "European
Greenkeeper Education Unit (EGEU)". Hemos invertido mu-
cho trabajo para llegar a esta etapa y crear a partir de aqui
una plataforma que sirva para que los centros academicos
desarrollen programas de certificaci6n de Greenkeeping ba-
sados en estos Estandares Europeos. Hemos finalizado la
construcci6n de una pagina web para EGEU, en la que se
ofrece informaci6n detallada respecto a estos estandares edu-
cativos desarrollados. La pagiria se puede visitar en
www.egeu.eu

Durante mi reciente visita a Espa ill, tuve la oportunidad
tambieri de asistir al Congreso de la Professional Golf As-
sociation of Europe's (PGAE), que se celebr6 en Los Alca-
zares (Murcia). En FEGGA trabajamos muy de cerca con la
PGAE desde hace muchos a IDS. La PGAE es un espejo de
FEGGA para los profesionales de la PGA en Europa, y ha-
cen un buen trabajo en muchos aspectos como la educaci6n.
Es siempre interesante asistir a sus seminarios para aumen-
tar el conocimiento de la otra parte del golf, en asuntos como
la configuraci6n de programas de entrenamiento 0 la asis-
tencia para el desarrollo del golf en nuevos parses.

Este aho tambien me invitaron a la National Golf Fede-
rations, que junto con nosotros dedica parte del tiempo a
analizar los aspectos relevantes en los que trabajar juntos,
preguntandonos si entre todos hacemos 10 suficiente al ser-
vicio del golf en muchos aspectos que son clave para un des-
arrollo futuro apropiado. Es vital que formemos parte de esas
discusiones y por ella fue muy positiva la asistencia al Con-
greso.

Tambien, durante los ultimos viajes, pude conocer a
Gyorgy Major, presidente de la Asociaci6n Hungara de Gre-
enkeepers, y con quien llegamos a un acuerdo por el que
acaban de entrar a formar parte de FEGGA, 10 que suma un
total de 23 paises miembros de FEGGA, reflejando el traba-
jo que hacemos y c6mo los nuevos paises en los que se esta
desarrollando el golf pueden beneficiarse de nuestra expe-
riencia. Hungria actualmente solo tiene 7 campos de golf,
pero todos reflejan unos dise hos y construcciones de cali-
dad, que son mantenidos a un alto nivel. Siempre es grati-
ficante el ver a un pais dar esos pasos y ayudarles en el pro-
ceso de desarrollo, 10 cual es fundamental para el crecimien-
to de 10 que es un nuevo deporte para ellos. Estaremos en-
cantados de darles la bienvenida en nuestro pr6ximo Con-
greso en Febrero.

Finalmente quiero aprovechar esta oportunidad para de-
searos a todos unas Felices Fiestas y espero que el Nuevo
A ho traiga consigo el principio de una era positiva para to-
dos nosotros.

http://www.egeu.eu
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Jose Eugenio Ruiz
Palacios, 'Iluico'

n este numero 34 de la revista, la Asociaci6n Espa 00-
la de Greenkeepers se desplaz6 a Sevilla para entrevis-
tar a Jose Eugenio Ruiz Palacios, mas conocido como

"Ouico". Nacido en Sevilla en 1961, empez6 muy pronto a li-
gar su vida al deporte entrando en las filas de los equipos ju-
veniles del Real Betis Balompie cuando s610tenia 12 aros. Du-
rante los a ms consecutivos, fue escalando posiciones y cate-
gorias hasta debutar en el primer equipo en 1Q Divisi6n en
el am 1982. Quico estuvo disputando partidos como defen-
sa con Real Betis hasta 1988. Posteriormente disput6 4 tem-
poradas en el Recreativo de Huelva, en el cual finaliz6 su ca-
rrera deportiva profesional.

La AEdG, entrevista esta vez a este sevillano con toda una
vida ligada a la practica profesional del deporte sobre super-
ficies de cesped natural, y que actualmente dirige una empre-
sa dedicada a la jardineria y al mantenimiento de campos de
futbol. Entre otros, actualmente mantiene el campo que tan-
tos a ms le ha visto cosechar exitos como jugador profesional,
el campo del Real Betis Balompie.

-lComo son sus principios en el futbol, los recuerda?
Pues como todos los chavales en aquellos a ms, todo el dia

jugando Ii ala pelota" en la calle, despues formamos un equi-
po en el Barrio y asi hasta que me llamaron del R. Betis.
-lComo fue su debut en Primera Division?

Mi debut en 1Q Divisi6n fue un R.Betis- Celta de Vigo ju-
gada en Sevilla; en aquellos tiempos ibamos muy bien situa-
dos creo que 6Q 6 7Q Y el Celta de los ultimos en la clasifica-
cion, recuerdo que viajando en el autobus hacia el Estadio, mi-
raba a mi lado y veia a Gordillo, Carde rosa, Lobo Diarte, Es-
naola. A.Biosca, etc. y me decia para mis adentros Ii a estos
le metemos 4 6 5", pero me toc6 debutar una tarde de "Cu-
rrobetis" y el Celta nos gan6 0-1.

-lSe fijaba en los terrenos de juego? lComo estaban en aque-
Hos a ms?

Si, es muy importante saber como se encuentra el terre-
no de juego tanto para la elecci6n del calzado (altura de ta-
cos, suela, etc.), como para la tactica a emplear. Las condicio-
nes en que se encontraban habia de todo, terrenos en buen
estado (Camp Nou, Santiago Bernabeu, San Mames, etc) y
otros en peor estado, 10que si existia era bastante diferencia
entres Estadios de 1Q Yde 2Q

, creo que hoy en dia existe mas
igualdad en cuanto al terreno de juego.
-Actualmente el grado de exigencia ha cambiado bastante,
lCree que el cambio es tan grande?

Muchisimo. Las cantidades de dinero que se pagan por los
jugadores, los derechos televisivos, los costes de los abonos,
etc, han influido enormemente en la necesidad de que Ii el es-
pectaculo" se desarrolle en un escenario adecuado. Por otro
lado esta el tema de las lesiones, los futbolistas pueden des-

En esta nueva seccion vamos a tratar de mostrar
ellado mas humano de nuestra profesion, la
historia de los greenkeepers desde un punto de
vista diferente. Las anecdotas humanas que se
esconden tras el perfil profesional de los
asociados de la AEdG.

arrollar una media de 250/320 entrenamientos/a to, segun las
competiciones que disputen, por 10tanto., los campos de en-
trenamientos tiene que encontrarse en perfectas condiciones,
no existe jugador que soporte esa de carga entrenamientos sin
lesiones.
-lEI hecho de haber sido jugador de futbol Ie ha ayudado a
entenderse mejor con los entrenadores que ha tenido
como Greenkeeper?

Si, sobre to do en el factor psico16gico, cuando el equipo
entrena tras una serie de resultados desfavorables, todo es malo,
los jugadores, el entrenador y el terreno de juego, entonces tie-
nes que saber llevar esa situaci6n. Hay veces que se realiza una
parte del entrenamiento en 1000 mz y si el domingo se gana,
se vuelven a realizar sistematicamente, aunque destroces esa
superficie, cuesta mucho cambiarlo al existir mucha supers-
tici6n en el mundo del futbol. No obstante los entrenadores
cada vez colaboran mas y comparten las decisiones que se to-
men respecto a los terrenos de juego.
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31° Congreso de la AEdG
Un ejemplo de union
or una profesion Reportaje grafico: Jose A. Perez

Granada, y una gran apuesta por la formacion fueron los impulsores del gran exno obtenido en el pasado Simpo-
sium de Greenkeepers celebrado en el Palacio de Exposiciones y Congresos de la ciudad andaluza. EI nurnero de asis-
tentes supero en gran medida el de aries anteriores, lleqandose a registrar alrededor de 300 visitas diarias, importante
cifra para el exito del Salon Comercial y de gran rnotivacion para los ponentes. EI c1ima fue excelente durante toda
la semana, 10 que nos hizo igualmente disfrutar de un magnifico Tomeo en las instalaciones de Santa Clara Golf.
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Palabras Alfredo Martinez

Quisiera extender mis mas sinceras felicitaciones por un excelente XXXIcongreso. Conteni-
do y organizaci6n de primer nivel. Administraci6n, sede, estructura, ponencias, materia-
les, casas comerciales y por supuesto participantes todos se merecen una felicitaci6n por su
dedicaci6n, entusiasmo, alto profesionalismo, calidad y calidez. Lariqueza mas grande de una

instituci6n 0 agrupaci6n es su gente y en la AEdG encuentro enorme valia, dedicaci6n y coraz6n.
Quisiera enfatizar la alta calidad cientifica y tecnica asi como el entusiasmo y las ganas de apren-
der de cada uno de los greenkeepers y participantes en este congreso. En mi seminario
"Fungicidas: Todo 10 que queria saber perc tenia miedo preguntar" cada participante mos-
tro un interes genuino por el tema, cada uno aporto ideas, discuti6 experiencias y presen-
to sugerencias para mejorar. Aprecio sinceramente la manera tan especial y calida con la
que tratan a los ponentes y no tengo palabras para agradecer sus atenciones. Reafirmo mi
apoyo y participaci6n incondicional en proyectos futuros".

Seminarios

La primera jomada comenzaba con dos seminarios
en horario de manana muy interesantes, en el pri-
mere de ellos "Paisajismo en Campos de Golf,nue-
vas tecnicas y mantenimiento" impartido por Je-

sus de Vicente, paisajista de profesi6n, se puso de mani-
fiesta la importancia de la adecuada elecci6n de las es-
pecias vegetales y la utilizaci6n de tecnicas y materiales
de calidad para garantizar un buen resultado; y en el se-
gundo "Fungicidas: Todo 10 que queria saber perc tenia
miedo a preguntar", donde el profesor Alfredo Martinez
hizo un repaso sobre el modo de acci6n de los fungici-
das usados en cespedes y respondi6 a todas las inquietu-
des de los asistentes. Por la tarde, tuvimos el placer de con-
tar con Alex Vickers, consultor de TGMS,para impartir
un seminario muy interesante con el titulo "Compren-
der el drenaje y hacerlo funcionar en la practica" en el
que pudo induso realizar ejercicios practices sobre los
principios fundamentales del movimiento de las aguas
a traves del suelo.
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Ponencias

Palabras Alex Vickers

E131 Congreso de la Asociaci6n Espanola de Greenkeepers ha sido en mi opini6n
un evento excelente. Muy bien organizado en un lugar fantastico. Los organi-
zadores trabajaron sin descanso para asegurar que los ponentes y participan-
tes estuvieran bien atendidos en todo momento. El programa me pareci6 muy

equilibrado y con respecto a mi seminario, me sorprendieron muy gratamente las pre-
guntas y comentarios que surgieron durante la presentaci6n. Los asistentes desarrolla-

ron algunas ideas muy interesantes y esto ayud6 a estimular un posterior coloquio du-
rante la sesi6n, haciendo que el conjunto resultara mucho mas interesante y uti! para los

participantes. En resumen, fue un gran placer para mi asistir al Congreso, uno de los mejo-
'" res en los que he podido participar" .

••••
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Palabras Jim Moore

Aunque no era mi primera visita
a Espana, S1ha sido con mucho
la que mas he disfrutado, gracias
a la oportunidad de pasar tanto

tiempo con muchos de los asistentes al
congreso. Hemos quedado gratamente
impresionados con la combinaci6n de
amistad y profesionalidad recibida por
parte de todas las personas que hemos
conocido. Estoy segura de que como toda
organizaci6n, la AEdG tiene la esperan-
za de seguir creciendo y estoy convenci-
do de que aS1sera. Sin embargo, espero
que la AEdGconsiga mantener la atmos-
fera familiar que hace este congreso tan
especial en la actualidad.

Palabras Kate Entwistle
e gustaria expresar mi mas sincero agradecimiento a la Asociaci6n Espanola de Greenke-
eper por invitarme a participar en el reciente 31 Congreso celebrado en Granada, y al co-
mite organizador por hacer mi visita tan agradable. Estoy encantada de haber tenido la opor-
tunidad de formar parte de este Congreso y colaborar en el trabajo de una Asociaci6n

tan entusiasta y apasionada. El Congreso fue un equilibrio perfecto de eventos sociales y pro-
fesionales, que ofrecieron una oportunidad ideal para aprender y colaborar, pienso que
los organizadores deben sentirse orgullosos de los resultados. Gracias a los fuertes lazos
de amistad y a un deseo compartido de mejorar nuestros conocimientos y profesionali-
dad, se que seguire en contacto con la Asociaci6n, y estate orgullosa de ello".
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sambea
a Asamblea des-
taco par la alta
participacion de
los asociados

tanto en asistencia
como en los temas a
tratar, donde se deba-
tieron de forma muy
intensa alguno de
elIos. Cabe destacar la
aprobacion de la pro-
puesta de estatutos
propuesta por la Junta
Directiva casi en su to-
talidad, can la salvedad
del punto referente a
las Delegaciones, don-
de tras escuchar la opi-
nion de los asociados
se decidio no modifi-
carlo y por tanto no so-
meterlo a votaci6n.
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Salon Comercial
1Palacio de Exposidones y Congresos fue el es-
cenario ideal para un excelente Salon Comer-
cial, en el que Ia satisfacci6n de las empresas
participantes ha side generalizada. Ladisposi-

cion en circulo de los stands. todo un exito.




